

# A l'approche de l'aurore qui va pondre pour l'indépendance

**Choe Sang Sun**

**Président de l'Association coréenne des Hommes de Sciences sociales**

Ça fait déjà plusieurs ans depuis que l'humanité s'est engagé au siècle nouveau qu'est le 21e siècle.

En traversant le 20e siècle caractérisé par les deux guerres mondiales et les changements considérables surgis dans la carte de la politique mondiale, les hommes ont ardemment souhaité à l'unanimité que le nouveau siècle soit une époque paisible et prospère, une nouvelle époque historique où règnent les rapports authentiquement indépendants et égaux, ce qui est le désir séculaire et ardent de l'humanité.

Pourtant, ce souhait de l'humanité progressiste éprise de paix et de prospérité a rencontré déjà le défi grave au début du nouveau siècle à cause de la force insensée et du despotisme des Etats-Unis qui se sont affir-

més comme l'unique superpuissance du monde. Leur insolence et leur férocité atteignent aujourd'hui à leur apogée. Les néo-conservateurs américains violent et suppriment de façon la plus cynique et la plus scélérate la dignité et la souveraineté des autres Etats indépendants. Le monde souffre des guerres de grande envergure, des crises des rapports entre les nations et du cercle vicieux de terrorisme et d'«anti-terrorisme», de nombreux pays et nations nagent dans la confusion complète comme des bateaux naufragés ne pouvant trouver une voie à suivre.

Où se trouve l'issue de la crise actuelle du monde? Comment faire pour défendre la dignité et la souveraineté des pays et des nations? Aujourd'hui, le monde attend une ré-

---

---

---

---

---

ponse exacte à ces questions.

## **1. Sur la voie de l'indépendance indiquée par les Idées du Djoutché**

L'expérience historique de la révolution coréenne et les nouvelles circonstances où se voit la victoire des grandes Idées du Djoutché montrent que la voie de l'indépendance indiquée par les Idées du Djoutché est l'unique issue de résoudre toutes ces questions.

D'après le Secrétaire général Kim Jong Il, les Idées du Djoutché, idéologie révolutionnaire du grand Leader jouissent du consentement des révolutionnaires et des peuples de plus en plus nombreux dans l'arène mondiale grâce à leurs véracité, justesse et vitalité invincibles, et sont devenues une idéologie directrice de notre époque, époque de l'indépendance.

Les Idées du Djoutché, nouvelle idéologie philosophique axée sur l'homme ont proposé le problème essentiel de la philosophie en mettant l'accent sur l'homme et ont éclairé le principe philosophique consistant à considérer l'homme comme le maître de tout qui décide de tout; sur cette base, elles ont établi un point de vue et une attitude nouvelle concernant le développement de l'histoire et la révolution sociale basés sur l'intérêt des masses populaires qui en sont artisans. Elles ont également montré que l'attribut le plus essentiel et le plus fondamental de l'homme en tant qu'être social est la souveraineté voulant vivre

et progresser indépendamment en qualité de maître du monde et de son propre destin; et de plus, elles ont confirmé la vérité que ce sens de souveraineté est vital aussi pour les pays et les nations.

Grâce à leurs véracité et justesse théoriques, les Idées du Djoutché fondées par le grand Leader, Président Kim Il Sung ont joui dès le début des consentements et des soutiens de nombreux révolutionnaires et peuples, ainsi elles sont devenues la doctrine la plus universelle et l'idéologie directrice confirmée.

Où se trouve la raison pour laquelle les Idées du Djoutché ont pu atteindre le sommet des idées progressistes en suivant la voie triomphale dans un court laps de temps?

Cela réside dans le fait que les Idées du Djoutché sont fondées sur la base des nouvelles circonstances actuelles et des aspirations ardentes des masses populaires à la souveraineté ainsi que des expériences historiques et des pratiques de la révolution coréenne. C'est un facteur objectif qui a apporté la victoire des Idées du Djoutché.

D'ailleurs, le facteur subjectif plus important réside dans le fait que le grand Leader, Président Kim Il Sung, fondateur des Idées du Djoutché, a vérifié la justesse de ces idées dans la pratique en dirigeant en personne pendant plusieurs dizaines d'années la révolution coréenne et que le grand Dirigeant, Secrétaire général Kim Jong Il a continué à développer avec succès l'oeuvre djoutchéenne par la direction révolutionnaire de Songun,

politique du devancement de l'armée, basée sur les Idées du Djoutché.

A la différence des autres idées, les Idées du Djoutché ont traversé un processus historique avec la vérification pratique faite par le fondateur et le continuateur de ces idées et elles ont entassé, au cours de ce temps des expériences riches et abondantes pour devenir une arme théorique et pratique de la révolution et du développement du pays, une arme largement reconnue dans le monde.

Pour les Idées du Djoutché, le processus de la combinaison de la théorie et de la pratique est ainsi direct et absolu, tandis que celui des autres idées et théories est indirect et relatif, peut-on le dire. La fondation et la pratique de telles idées que les Idées du Djoutché ne se sont pas réalisées dans la période précédente.

Le marxisme fondé en Allemagne au milieu du 19e siècle par Marx fut appliqué dans la pratique pendant plus d'un demi-siècle en Russie par Lénine. D'ailleurs, Lénine n'a fait qu'instaurer le pouvoir soviétique à la suite de la révolution socialiste sans pouvoir organiser et diriger en personne l'édification socialiste. De ce fait, l'ex-URSS où se sont affronté de diverses théories et orientations sur les problèmes de l'édification du socialisme a dû traverser de dures épreuves et des difficultés innombrables.

Les Idées du Djoutché se sont développées sans cesse avec de riches expériences tout au long de leur histoire depuis les premiers jours de leur naissance sans en altérer

la pureté.

La souveraineté est la plus importante dans les Idées du Djoutché et dans l'expérience historique de la révolution coréenne qui les a incarnées. C'est un devoir sacré et une leçon sanglante que de maintenir la souveraineté dans la révolution coréenne. A la suite de la révolution coréenne, de nombreux pays et nations de différents continents du monde se sont engagés dans la voie du développement indépendant. L'aspiration à la souveraineté constitue un courant irrésistible du monde: il était tout à fait juste que d'avoir choisi la ligne de souveraineté; elle est une vérité qui garantit non seulement le présent mais aussi l'avenir lointain de l'humanité.

Aujourd'hui notre peuple tient haut le drapeau du Djoutché et de Songun sous la direction clairvoyante du grand Dirigeant, Secrétaire général Kim Jong Il pour renforcer encore davantage la capacité autodéfensive, en qualité de la force de dissuasion militaire, sauvegarder fermement le socialisme de notre type contre la force despotique des impérialistes américains et accélérer courageusement l'édification socialiste dotée de puissance et de prospérité, ce qui réaffirme éloquentement encore une fois cette vérité: porter haut la bannière de l'indépendance et de Songun, C'est une arme précieuse permettant d'assurer la paix dans le monde et la dignité et la souveraineté des pays et des nations.

Si tous les pays et les nations, surtout ceux qui sont en voie du développement et les petites nations se solidarisent, s'unissent et se

---

---

---

---

---

collaborent étroitement sous le drapeau de l'indépendance pour s'opposer en commun aux forces impérialistes et dominationnistes, ils pourront sûrement convaincre les difficultés actuelles et vivre dans un proche avenir une nouvelle époque émancipée, équitable et paisible.

L'émancipation mondiale constitue un avenir radieux de l'humanité et la nécessité de l'histoire.

## **2. A la tête de l'avant-garde accueillant l'aurore de l'indépendance**

Pour réaliser de l'indépendance mondiale qui est un problème crucial se posant aujourd'hui devant l'humanité, il importe que de nombreux pays et nations s'engagent dans la voie de l'indépendance indiquée par les Idées du Djoutché. Si tous les pays et les nations réclament leur souveraineté et respectent celle des autres, on aboutira bien à l'indépendance du monde. Celle-ci ne sera pas réalisée d'un jour à l'autre, mais il est évident en fin de compte que l'humanité a pour son objectif l'indépendance du monde.

En cas de sa réalisation dont la nature est un mouvement social et un processus historique, elle nécessite aussi un sujet qui puisse la démarrer et la propulser. Ce sujet est, au sens large, les masses populaires, et au sens strict, les sympathisants des Idées du Djoutché et les organisations d'étude des Idées du Djoutché de tous les pays et les ré-

gions ainsi que l'Institut international des Idées du Djoutché.

Pour propager des idées nouvelles et inaugurer une nouvelle époque, il faut en général des pionniers et des organisations d'avant-garde qui tiennent haut le drapeau de la lutte. Il en est de même dans le cas des Idées du Djoutché.

Les Idées du Djoutché constituent la plus grande et la plus juste idéologie de notre époque, mais il est impossible d'accélérer la diffusion de ces idées ni de réaliser l'oeuvre de l'indépendance mondiale si on les laisse à la merci de leur spontanéité.

Alors, quels sont les problèmes importants pour organiser et animer les travaux pour l'étude et la diffusion des Idées du Djoutché?

Primo, c'est de bien former les rangs des sympathisants des Idées du Djoutché et d'élargir rapidement les sphères d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché dans les divers pays et régions du monde.

Aujourd'hui les conditions objectives sont suffisamment mûries pour propager largement les Idées du Djoutché et élargir la sphère de leur dissémination. La véracité, la pertinence et la vitalité de ces idées étant vérifiées dans la pratique, dans de nombreux pays sont créées des organisations d'étude des Idées du Djoutché; elles mènent avec conscience les activités d'étude et de diffusion de ces idées. Le noyau de théorie et de propagande est fermement formé dans les organisations d'étude des Idées du Djoutché dans les différents

pays du monde et y adhèrent considérablement les éléments de deuxième et de troisième génération.

La demande d'étudier et de suivre les Idées du Djoutché étant ardente et le sujet préparé suffisamment, il est capable d'accomplir comme il faut les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché. Il est nécessaire donc de bien élaborer un projet en détail pour chaque étape et de chercher une méthode correcte en fonction de la réalité de chaque pays et région pour leur diffusion, ce qui permettra d'apporter des succès nouveaux dans ce domaine.

Il est important ici de renforcer les organisations d'étude des Idées du Djoutché et de rehausser leurs responsabilité et rôle. Le centre des travaux d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché est les organisations d'étude de chaque pays et région. Par conséquent, il doit être tenu de former le sujet des activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché et de veiller à ce qu'il les contrôle comme il faut. Il est vrai que les Idées du Djoutché, idéologie juste, sont une théorie universelle et équitable, mais le processus de leur incarnation dans chaque pays doit être concret. Il est impossible que les succès et les expériences d'un pays quelconque soient une remède omnipotente capable d'appliquer à tous les pays. Le dogmatisme est absolument néfaste car il peut faire rater tous les travaux.

Les expériences de la révolution mondiale du passé nous montrent que pas mal de pays ont aveuglement idolâtré et

admis telles quelles les expériences révolutionnaires de la Russie qui était la première à construire le socialisme. Si l'URSS faisait le révisionisme, ces pays la suivaient mécaniquement pour le faire eux aussi en considérant ce qui est de l'URSS comme ce qui est absolument juste. Il y aurait plusieurs raisons pour lesquelles les pays socialistes de l'Europe de l'Est ont été ruinés, mais la cause principale en est, on peut l'affirmer, qu'ils s'adonnaient au dogmatisme tout en imitant mécaniquement les manières russes au lieu d'implanter le Djoutché dans la révolution et la construction du pays.

Pour mener à bien les travaux d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché avec une attitude djoutchéenne, il est nécessaire de former les organisations d'étude des Idées du Djoutché dans chaque pays en présence des personnalités inébranlables de conviction, ayant de la compétence théorique et de la capacité organisationnelle; celles-ci doivent montrer une attitude de maître pour instruire les éléments pivots de la théorie et du moyen de la propagande et s'appuyer sur eux pour mener à bien les travaux d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché dans leurs pays et régions.

Ensuite, il est important de maintenir solidement la pureté des Idées du Djoutché.

La pureté théorique est vitale pour les Idées du Djoutché. La force d'attraction et la vitalité des Idées du Djoutché résident dans leur pureté idéologique et théorique.

Aujourd'hui, il y a des gens qui sont jaloux

---

---

---

---

de la diffusion des Idées du Djoutché et des doctrines pseudonymes de tout acabit circulent partout dans le monde. Les circonstances étant ainsi données, il est obligé de rejeter catégoriquement l'ingérence des éléments hérétiques dans les affaires d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché pour en prévenir la dégénération et l'hybridation.

Pour cela, il nous faut faire un principe immuable, dans les travaux d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché, des oeuvres classiques du Président Kim Il Sung et du Secrétaire général Kim Jong Il, expliquer et propager les principes de ces idées et inviter les gens à en suivre les expériences pratiques.

Il convient de donner une riposte catégorique à toute tendance aussi faible qu'elle soit et de la déjouer à temps, parce qu'elle peut falsifier les Idées du Djoutché et en ternir le prestige théorique pour protéger et maintenir leur véracité et leur pureté.

Il est important ensuite de mener les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché avec des méthodes et des formes variées en fonction des aspirations et des souhaits des peuples pour que eux-mêmes s'y engagent activement avec un grand intérêt.

La fidélité à une idéologie, elle implique une bonne volonté et une pure sincérité. Les forces extérieures, quelques minimales qu'elles soient, sont intolérables car les idées imposées par l'autrui ne résistent pas longtemps.

Les travaux d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché ne visent pas tout simplement de certaines régions et pays spécifiques ou les personnalités quelconques de certaines classes privilégiées. C'est une affaire panrégionale pour toute l'humanité. Etant donné que ces travaux doivent être menés avec les gens de différentes langues, races, couleurs, croyances, opinions politiques, identité etc., il faut les achever avec une magnanimité généreuse, une intelligence profonde et sous tous les aspects du fait. Au lieu de prétendre sans fondement la justesse de son idéologie, il faut montrer de la générosité en reconnaissant et en admettant les idées, les conceptions de valeur, les traditions, les coutumes etc. des individus pour qu'ils puissent comprendre eux-mêmes la pertinence des Idées du Djoutché et les admettre de bon gré comme leurs propres idées. Il est surtout important ici de bien travailler avec des croyants. Il ne faut jamais dépasser la limite en rejetant sans aucune raison toutes les religions ou en les forçant à changer leur croyance.

Il est nécessaire d'accorder un intérêt spécial aux travaux d'étude et de diffusion parmi la jeune génération montante en tenant compte du changement de la génération. Il ne faut pas oublier en même temps qu'il est très important de respecter les vétérans dont ceux de la première génération qui ont inauguré cette œuvre et ont obtenu de grands exploits, ce qui préparera les conditions et les circonstances adéquates pour qu'ils puissent

avoir de la dignité et de la fierté de leur lutte passée et transmettre de bonne volonté à la génération postérieure les fruits qu'ils ont accueillis à la sueur et au sang. C'est seulement ainsi que les travaux d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché seront déployés avec vigueur de génération en génération, ce qui nous permettra de réaliser finalement l'indépendance mondiale.

### **3. En conformité avec les aspirations de l'époque et les exigences du nouveau siècle**

La tâche lourde est assignée à l'Association coréenne des Hommes de Sciences sociales de porter à une nouvelle étape plus élevée les travaux d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché en fonction des aspirations et des exigences des masses populaires du nouveau siècle.

En tant qu'organisation créée dans l'Etat-fondateur des grandes Idées du Djoutché et le pays de Songun, l'Association coreenne des Hommes de Sciences sociales est une académie centrale de recherche des Idées du Djoutché, qui a touché d'abord la vérité des Idées du Djoutché. Et ses membres sont ceux qui ont directement appris les principes des Idées du Djoutché auprès du grand Leader, Président Kim Il Sung et qui ont soutenu tout près du grand Dirigeant, Secrétaire général Kim Jong Il, sa direction révolutionnaire de Songun. C'est une gloire suprême et exce-

ptionnelle dont jouit l'Association coréenne des Hommes de Sciences sociales.

A partir de cette position, elle a travaillé de façon inlassable pour jouer le rôle du pionnier et de l'avant-garde dans l'étude et la diffusion des Idées du Djoutché en le considérant comme sa tâche fondamentale. En voyant aujourd'hui les pays ou les nations plus nombreux s'engager dans la voie du développement indépendant, nous nous souvenons avec émotion de nos efforts accordés à ce courant énergétique de l'histoire mondiale et nous prenons une nouvelle résolution ferme à y apporter dans l'avenir une contribution plus grande.

Pour que l'Association coréenne des Hommes de Sciences sociales mène ses activités d'une manière plus fraîche en fonction des aspirations et des exigences des masses populaires du nouveau siècle, il est particulièrement important de renforcer les liaisons et les collaborations avec les organisations de divers pays et régions, surtout avec l'Institut international des Idées du Djoutché.

Celui-ci est un digne établissement international tout à fait indépendant pour la recherche scientifique des Idées du Djoutché. Il prend une position de noyau-clé dans les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché; axées sur l'Institut international des Idées du Djoutché, toutes les organisations d'étude de divers pays et régions sont unies fermement en un système intégral pour former un sujet puissant de l'étude et de la diffusion des Idées du Djoutché. Dans ces position et

---

---

---

---

---

rôle spécifiques, l'IIID ne sera jamais remplacé par telles ou telles organisations domestiques ou régionales quelconques, y compris l'Association coréenne des Hommes de Sciences sociales.

L'existence de l'IIID n'est jamais contradictoire aux principes fondamentaux et au mode des activités de chaque pays, selon lesquels il mène de façon indépendante les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché. Car l'IIID est un établissement qui assume la liaison entre les organisations de chaque pays et région et qui les aide dans leurs activités au lieu de les gouverner ou dominer. Il est certain qu'il est impossible d'exporter la révolution, mais il est nécessaire de présenter le fondement idéologique et les expériences requises permettant à chaque pays de bien mener par ses propres forces la révolution de son pays, ce qui est la raison d'être et l'objectif des activités de l'IIID.

En même temps que de rehausser son rôle grâce au renforcement de la position et du pouvoir de l'IIID, il est également très important de former solidement les organisations domestiques et régionales, car ces organisations doivent être responsables des activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché dans leurs pays et région.

Le renforcement plus accentué de la liaison et de la coopération entre l'IIID et l'Association coréenne des Hommes de Sciences sociales constitue aujourd'hui un des problèmes cruciaux pour porter à une nouvelle étape plus élevée les travaux d'étude et de diffusion

des Idées du Djoutché.

L'Association coréenne des Hommes de Sciences sociales a des expériences valables dans le maintien de la liaison étroite avec l'IIID pour se solidariser et se coopérer de façon mutuelle.

Tout le processus de la 10e réunion du Comité exécutif du Directoire de l'IIID tenu à Pyongyang en septembre de cette année montre éloquemment que la liaison et les rapports pour la collaboration entre l'IIID et l'ACHSS sont devenus plus étroits et plus animés et sont améliorés en conformité avec la demande d'une nouvelle époque.

L'ACHSS suivra fidèlement la décision prise à la 10e réunion pour s'acquitter de ses responsabilités et rôles en s'adonnant principalement aux activités idéologiques et théoriques, et elle s'occupe avec sincérité de la formation des éléments pivots idéologiques et théoriques des organisations d'étude de chaque pays, de l'envoi des conférenciers selon la demande, de la rédaction des publications sur les Idées du Djoutché, etc.

Si l'IIID, l'ACHSS et les organisations d'étude dans les régions et les pays s'unissent plus étroitement sur le plan idéologique et avec une ferme volonté pour se collaborer de façon efficace et mobiliser pour le même objectif leurs intelligences et forces, nous pourrions atteindre notre but commun, ce qui permettra d'accélérer la victoire des Idées du Djoutché et de préparer l'aurore de l'indépendance du monde dans un proche avenir.